
 

 

 

 
 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO N. 17 

A.S. 2017/2018 
 

Il giorno 11 del mese di settembre dell’anno duemiladiciassette alle ore 17.30, nell’ufficio di Presidenza dell’Istituto 

Comprensivo “E. Tommasone-Alighieri”, si riunisce il Consiglio di Istituto, regolarmente convocato dalla Presidente 

dott.ssa Angela Mascolo con nota prot. n. A001-0003961 A/8 del 05/09/2017, per discutere i seguenti punti all’o.d.g.: 

1. Modifiche al Programma Annuale; 

2. Orario lezioni e attività didattiche prima parte anno scolastico e orario definitivo; 

3. Visite didattiche e viaggi di istruzione prima parte anno scolastico; 

4. Pre e post scuola; 

5. Contributo volontario famiglie a.s. 2017/2018; 

6. Autorizzazione Dirigente Scolastico alla stipula di contratti superiori ad € 2.000,00; 

7. Proposte progettuali da inserire nel PTOF; 

8. Contratto fornitura fotocopie per classi e sezioni; 

9. Chiusura pre-festivi a.s. 2017/2018; 

10. Revisione criteri formazione delle classi; 

11. Costituzione Commissione per revisione Regolamento d’Istituto; 

12. Sostituzione componente docente scuola primaria nel Comitato di valutazione; 

13. Elezioni rappresentanti dei genitori nei consigli di intersezione/interclasse/classe. 

 

All’appello nominale risultano: 

Cognome e nome dei Consiglieri Componente Presenti Assenti NOTE 

COVINO Bartolomeo Dir. Scol. X   

CASCIANO Concetta Docente X   

CIOCCA Maria Antonietta Docente X   

CIPRIANI Stefania Docente X   

FUSCO Maria Pia Docente X   

GRASSONE Alessandra Docente X   

MINUTILLO Maria Assunta Docente X   

PALAZZO Anuschka Docente X   

SCIARRA Giovanna Docente X   

SCIOSCIA Marino Docente X   

CIAVOTTA Michele D.S.G.A.  X  

PERRETTA Angela A.T.A. X   

BATTISTA Arianna Genitore X   

CARLINO Carla Genitore X   

DE RITA Valeria Genitore X   

DI MURO Roberta Genitore X   

MASCOLO Angela Genitore X   

PREZIUSO Pamela Genitore X   



 

 

SORDA Emma Genitore X   

TOTALI  18 1  

Svolge le funzioni di segretaria l’ins. Sciarra Giovanna. 

La Presidente constatata la validità della seduta procede alla discussione dei punti all’ordine del giorno. 

 

1 – Modifiche al Programma annuale.  
La Presidente invita il Dirigente Scolastico ad illustrare le modifiche da inserire nel programma annuale 2017. 

 

Il Dirigente Scolastico comunica che occorre effettuare delle modifiche al programma annuale 2017 a seguito accertamento 

della seguente entrata: 

 

 €     1.261,06 da parte del MIUR per bonus carta docente per il periodo settembre-novembre 2016. 

Il D.S. informa i presenti che con nota prot. n. 5314 del 10 marzo 2017 il MIUR ha fornito indicazioni alle scuole per la 

rendicontazione della carta elettronica per l’aggiornamento e la formazione dei docenti per l’anno scolastico 2016/2017. In 

particolare, con riferimento alle spese sostenute dai docenti nel periodo 1° settembre - 30 novembre 2016, afferenti all'anno 

scolastico 2016/2017, attraverso l’applicazione web cartadeldocente.istruzione.it, all’atto della registrazione, i docenti 

hanno avuto la possibilità di ottenere il riconoscimento delle spese già sostenute in questo periodo, nell’ambito della 

somma complessivamente prevista (500 euro) per l’anno scolastico 2016/2017. 

Il ricorso a tale procedura ha comportato la possibilità di ottenere il rimborso da parte dell’Amministrazione delle spese già 

sostenute con una corrispondente riduzione della somma spendibile per l’anno scolastico 2016/2017 mediante l’utilizzo 

della citata applicazione web (che è stata resa disponibile dal 1° dicembre scorso).  

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 
 

Ascoltata la relazione del DS; 

Visto il D.I. n. 44/2001; 

Vista la deliberazione della Giunta Esecutiva; 

Vista la nota MIUR n. 5314/2017; 

Ascoltata la discussione che ne è seguita 

con 18 voti favorevoli  = contrari  = astenuti 

 

DELIBERA (n. 111) 
 

 di approvare le modifiche al programma annuale 2017 come sopra riportato. 

 

2 – Orario delle lezioni e attività didattiche prima parte dell’anno scolastico 

e orario definitivo. 
Il DS illustra ai componenti del Consiglio le proposte che sono emerse all’interno del Collegio dei Docenti unitario 

tenutosi nella mattinata della data odierna. Comunica che sostanzialmente gli orari dei vari segmenti scolastici sono 

identici a quelli osservati nel precedente anno scolastico e cioè: 

Scuola dell’infanzia: 

- Sezioni treenni 

o Inizio delle attività giorno 14/09/2017 con orario di ingresso entro le 9.00 e uscita entro 

le ore 13.00 (con permanenza flessibile allo scopo di consentire un adattamento 

graduale) fino al 16/09/2017; 

o Dal 18/09/2017 con orario 7.45 – 13.45 e fino al funzionamento del servizio di 

refezione scolastica; 

o Con funzionamento del servizio mensa dalle ore 7.45 alle ore 16.15; 

- Sezioni quattrenni e cinquenni 

o Inizio delle attività didattiche giorno 12/09/2017 con orario 7.45 – 13.45 fino al 

funzionamento del servizio mensa; 

o Con funzionamento del servizio mensa dalle ore 7.45 alle ore 16.15; 
Scuola primaria: 

- Classi 1^  

o Inizio lezioni 12/09/2017 con orario 9.00 – 12.00 fino al 17/09/2017; 

http://www.istruzione.it/allegati/2017/prot5314_17.zip
http://www.tecnicadellascuola.it/cartadeldocente.istruzione.it


 

 

o Dal 18/09/2017 e fino al termine dell’a.s.: ingresso ore 8.25 – inizio delle lezioni ore 

8.30 – uscita ore 12.55 (allo scopo di facilitare il deflusso degli alunni la campanella 

dell’uscita suonerà 5 minuti prima solo per gli le classi prime); 

- Classi 2^ - 3? – 4^ e 5^ 

o Inizio lezioni 12/09/2017 con il seguente orario fino al termine dell’a.s.: ingresso ore 

8.25 – inizio delle lezioni ore 8.30 – uscita ore 13.00. 
Scuola secondaria di primo grado 

- Classi 1^  

o inizio lezioni 12/09/2017 con il seguente orario fino al 23/09/2017: ingresso 8.10 – 

inizio lezioni ore 8.15 – uscita ore 12.30; 

o dal 25/09/2017 e fino al termine dell’a.s.: ingresso 8.10 – inizio lezioni ore 8.15 – 

uscita ore 13.15; 

- Classi 2^ e 3^ 

o solo il giorno 12/09/2017 ingresso ore 9.10 e uscita ore 12.30 

o dal 13/09/2017 e fino al 23/09/2017: ingresso 8.10 – inizio lezioni ore 8.15 – uscita ore 

12.30; 

o dal 25/09/2017 e fino al termine dell’a.s.: ingresso 8.10 – inizio lezioni ore 8.15 – 

uscita ore 13.15; 

- Corsi di strumento musicale – orario pomeridiano 

o Classi 1^ dalle 15.00 alle 16.30 Lun. – Martedì – Merc. – Venerdì 

o Classi 2^ dalle 16.30 alle 18.00 Lun. – Martedì – Merc. – Giovedì 

o Classi 3^ dalle 18.00 alle 19.30 Lun. – Martedì – Merc. – Giovedì 
Il D.S. comunica che i docenti referenti stanno incontrando alcune difficoltà nella compilazione dell’orario definitivo a 

causa della mancata assegnazione di qualche docente e dell’utilizzazione di diversi docenti su più scuole e in comuni 

diversi. Comunica che non appena l’orario definitivo sarà pronto verrà comunicato tempestivamente agli alunni e alle 

famiglie. 

Segue una discussione, al termine della quale  

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO  

 

Ascoltata la relazione del Dirigente Scolastico; 

Visto il DPR 275/99; 

Vista la Legge n. 107/2015; 

Visto il Regolamento d’Istituto; 

Viste le proposte deliberate dal Collegio dei Docenti unitario in data 11/09/2017; 

Ascoltata la discussione che ne è seguita 

con  18  voti favorevoli     =  contrari  = astenuto 

 

DELIBERA (n. 112) 
 

di adottare per l’a.s. 2017/2018 gli orari delle attività didattiche per i tre ordini di scuola dell’I.C. 

“Tommasone-Alighieri” come da proposte sopra riportate: 

 

3.  – Visite guidate e viaggi d’istruzione prima parte dell’a.s.  
Il Presidente  invita il D.S. ad illustrare le proposte di visite guidate e viaggi di istruzione per la prima parte dell’a.s. da 

parte dei Consigli di Intersezione e di Interclasse e dei Dipartimenti disciplinari. 

Il D.S. comunica che i Consigli e i Dipartimenti Disciplinari tenutisi nei primi giorni di settembre hanno lavorato per 

elaborare le linee della programmazione didattiche ed hanno previsto alcune visite guidate e alcuni viaggi di istruzione da 

tenersi nel periodo settembre – dicembre 2017. Il D.S. comunica che i Consigli e i Dipartimenti hanno anche elaborato 

ipotesi relative ai viaggi di istruzione da tenersi più avanti nel tempo, ma le stesse devono essere ancora oggetto di 

discussione e di condivisione e saranno oggetto di proposta definitiva a breve. Per la prima parte dell’anno scolastico sono 

state programmate: 

Scuola dell’infanzia 

- Uscite didattiche sul territorio  

- Eventuale partecipazione al Buk Festival a Foggia nel mese di ottobre 2017 



 

 

Scuola primaria  

Classi 1^ - uscite didattiche sul territorio 

Classi 2^  - uscite didattiche sul territorio in aziende che si occupano di trasformazione  

  (frantoio, ecc) e in una fattoria didattica con collegamenti al progetto di educazione 

  Alimentare. 

Classi 3^  - Visita guidata alle Saline di Margherita di Savoia da tenersi entro il mese di  

  Ottobre 2017. 

Classi 4^ - Visita alla fattoria didattica di Montecorvino Pugliano (SA) da tenersi entro il 

  mese di ottobre 2017. 

Classi 5^ - Uscite sul territorio e partecipazione alle manifestazioni civili (4 Novembre, 25 

  Aprile, 2 Giugno) 

Tutte le classi di scuola primaria – Eventuale partecipazione al Buk Festival a Foggia nel mese di ottobre 2017. 

Scuola secondaria di primo grado 

Classi 1^  - Uscita con escursione sul Monte Cornacchia (località Biccari) entro il mese di  

  Ottobre 2017 nell’ambito del progetto “Accoglienza”. 

Il D.S. comunica che le altre visite guidate e gli altri viaggi di istruzione saranno oggetto di delibera nei successivi collegi 

dei docenti unitari e nei successivi consigli di istituto e comunque saranno definiti entro il mese di novembre p.v.. 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO  
 

Ascoltata la relazione del Dirigente Scolastico; 

Visto il DPR 275/99; 

Vista la Legge n. 107/2015; 

Visto il Regolamento d’Istituto; 

Visto il PTOF 2016/2019; 

Viste le proposte deliberate dal Collegio dei Docenti unitario in data 11/09/2017; 

Ascoltata la discussione che ne è seguita 

Con 18 voti favorevoli   = contrari = astenuti 

 

DELIBERA (n. 113) 
 

l’approvazione delle visite guidate e dei viaggi di istruzione per la prima parte dell’anno scolastico 2017/2018, così 

come deliberati dal Collegio dei Docenti unitario in data 11/09/2017. 

 

4.  – Pre e post-scuola  
Il D.S. comunica al Consiglio che come ogni anno scolastico, nell’ambito del PTOF, viene proposta per le famiglie della 

scuola primaria l’organizzazione di un servizio di pre (dalle ore 7.45 alle ore 8.25)  e post scuola (dalle ore 13.00 alle ore 

14.00). Il servizio è a completo carico delle famiglie e prevede la pubblicazione di un avviso pubblico per l’affidamento 

dello stesso ad un educatore o educatrice qualificato/a. Il D.S. comunica che, nonostante la sollecitazione alle famiglie di 

presentare istanza di attivazione del servizio sin dal momento delle iscrizioni, fino alla data odierna sono pervenute solo 4 

richieste. 

La consigliera Cipriani sottolinea la necessità di dare ulteriore comunicazione alle famiglie allo scopo di avere subito 

disponibili le adesioni ed esperire avviso pubblico. 

Il D.S. comunica che provvederà a sollecitare i genitori durante i vari incontri di inizio anno e con una comunicazione da 

far pervenire alle famiglie per il tramite degli alunni e da pubblicare sul sito della scuola. 

Il D.S. chiede al Consiglio l’autorizzazione ad esperire avviso pubblico per l’affidamento del servizio di pre e post scuola 

ad un educatore qualora dovesse pervenire entro breve tempo almeno una decina di richieste di attivazione del servizio. 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO  
 

Ascoltata la relazione del Dirigente Scolastico; 

Visto il DPR 275/99; 

Visto il Regolamento d’Istituto; 

Visto il PTOF 2016/2019; 

Visto il D.I. n. 44/2001 

Ascoltata la discussione che ne è seguita 

Con 18 voti favorevoli =contrari = astenuti 

 



 

 

DELIBERA (n. 114) 
 

di autorizzare il D.S. ad esperire avviso pubblico per l’affidamento del servizio di pre e post scuola ad un educatore in 

presenza almeno di una decina di richieste da parte delle famiglie. 

 

 5. – Contributo volontario delle famiglie. 
Il D.S. comunica che, come per i precedenti anni scolastici, si intende richiedere un contributo alle famiglie degli alunni, 

comprensivo di una quota parte per coprire le spese di assicurazione e di una parte volontaria per contribuire 

all’arricchimento dell’offerta formativa. Prima di procedere nella discussione dell’argomento il D.S. comunica che i 

Consigli di Intersezione/Interclasse e i Dipartimenti disciplinari hanno già formulato delle proposte di arricchimento 

dell’offerta formativa e che le stesse potranno essere realizzate a condizione che i genitori versino il contributo. Ne elenca 

alcune e precisa che le stesse saranno inserite nel PTOF. 

Emergono alcune riflessioni e richieste di chiarimenti in merito alla quota da versare, alle modalità di versamento, 

all’utilizzo del contributo volontario versato dalle famiglie e alla regolamentazione nel caso in cui in una famiglia ci siano 

due o più frequentanti i diversi segmenti scolastici dell’istituto. 

Per quanto concerne la quota da versare, dopo un breve dibattito, si concorda di chiedere alle famiglie di versare la stessa 

quota del precedente anno scolastico, comprensiva di assicurazione e di contributo volontario, pari ad € 20,00. 

Per quanto concerne le modalità di versamento il D.S. afferma che le modalità più funzionali, anche ai fini 

dell’ottenimento di una ricevuta con valore fiscale per eventuale detrazione, sempre più richiesta dalle famiglie,  sono 

sicuramente quelle del conto corrente postale e del bonifico bancario sul conto della banca tesoriera della scuola. Alcuni 

componenti esprimono perplessità su tali modalità che potrebbero scoraggiare le famiglie al versamento. In alternativa 

propongono la raccolta del contributo nell’ambito delle riunioni di sezione/classe che si terranno in questa prima parte 

dell’a.s. e di effettuare un versamento unico con possibilità di ricevere a richiesta ricevuta fiscale. A tal proposito il 

Consiglio decide che si valuterà entro brevissimo tempo quale procedura può risultare più funzionale per le famiglie e per 

l’ufficio di segreteria. 

Per quanto attiene le modalità di utilizzo del contributo volontario viene fatta espressa richiesta da parte di alcuni 

consiglieri di stabilire in maniera precisa, una volta che le intersezioni/interclassi e i dipartimenti avranno formulato le loro 

proposte, la destinazione dello stesso con delibera del Consiglio d’Istituto. Viene anche richiesta la rendicontazione 

puntuale e dettagliata di come viene utilizzata la somma complessiva con pubblicazione sul sito istituzionale della scuola. 

Si discute anche sulla necessità di non gravare economicamente sulle famiglie che hanno due o più figli frequentanti 

l’istituto. Si propone di richiedere comunque la quota spettante pro capite per l’assicurazione e di richiedere, in presenza di 

due o più figli frequentanti, solo una quota di contributo volontario. 

Al termine della discussione 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO  
 

Visto il DPR 275/99; 

Visto il Regolamento d’Istituto; 

Visto il PTOF 2016/2019; 

Visto il D.I. n. 44/2001; 

Visti gli esiti positivi dell’arricchimento dell’offerta formativa nel precedente a.s. 

Con 18 voti favorevoli =contrari = astenuti 

 

DELIBERA (n. 115) 
 

- Di richiedere alle famiglie per l’a.s. 2017/2018 un contributo complessivo di € 20,00 per ogni alunno, 

comprensivo di una quota per le spese di assicurazione e di una quota volontaria per l’arricchimento dell’offerta; 

- Di definire in tempi brevissimi le modalità di versamento delle quote da parte delle famiglie; 

- Di definire prioritariamente all’interno del Consiglio d’istituto la destinazione del contributo volontario alle 

singole proposte progettuali di arricchimento dell’offerta formativa presentate dai Consigli di 

Intersezione/Interclasse e dai Dipartimenti disciplinari e di rendicontarne pubblicamente le spese; 

- Di richiedere, in presenza di famiglie con due o più alunni frequentanti l’istituto, la quota parte relativa 

all’assicurazione di ciascun figlio e solo una quota di contributo volontario. 

 

6. – Autorizzazione D.S. alla stipula di contratti di importi superiori a € 

2.000. 
Il D.S. comunica che allo scopo di snellire l’azione amministrativa e visto che in alcune circostanze occorre provvedere 

alla stipula di contratti che superano i 2.000 € in condizioni di urgenza, sarebbe opportuno aumentare il limite di spesa per 



 

 

la stipula di contratti fino ad un massimo di € 5.000,00. Alcuni consiglieri chiedono chiarimenti in merito di poter avere 

voce in capitolo rispetto alla ratifica degli eventuali contratti di prestazione d’opera stipulati dal D.S.. Vengono forniti 

chiarimenti in merito. Al termine della discussione  

 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO 
 

Ascoltata la proposta del Dirigente Scolastico; 

Visto il PTOF 2016/2019; 

Visto l’art. 34 del D.I. n. 44/2001 

Ascoltata la discussione che ne è seguita 

Con 16 voti favorevoli 2 contrari = astenuti 

 

DELIBERA (n. 116) 
 

di autorizzare come limite di spesa per la stipula di contratti di prestazione d’opera, acquisti e forniture da parte del D.S. 

fino ad un massimo di € 5.000,00, previa informazione preventiva e ratifica successiva delle spese effettuate. 

 

 7.  – Proposte progettuali da inserire nel PTOF 
Il D.S. illustra al Consiglio le proposte provenienti dai Consigli di Intersezione/Interclasse e dai Dipartimenti disciplinari. 

Si tratta di proposte che sono in coerenza con quanto previsto dal PTOF, con gli esiti del RAV e del conseguente PdM. Il 

D.S. evidenzia che nell’ambito della programmazione l’intento è stato quello di caratterizzare la verticalità che è propria 

dell’istituto comprensivo con proposte coerenti e unitarie. Inoltre, l’obiettivo è anche quello di valorizzare le competenze 

dei docenti che lavorano nella nostra scuola. 

 

Scuola dell’infanzia 

Laboratori: psicomotorio (treenni), grafico-pittorico (quattrenni) e letto-scrittura (cinquenni) 

Progetti: Lingua Inglese (coordinato dall’ins. Mugione Carolina), Continuità (coordinato dall’insegnante Di Nardo Palma), 

Lettura (coordinato dall’ins. Fusco Maria Pia). 

Arricchimento dell’offerta formativa anche con il contributo di esperti esterni e/o di docenti di scuola primaria e 

secondaria dell’istituto: Psicomotricità, Arte, Lingua inglese e Musica. 

Partecipazione eventuale al Buck Festival di Foggia. 

Progetto “Donacibo”. 

Progetto “Unicef e solidarietà”. 

Partecipazione a concorsi e ad eventi coerenti con il PTOF. 

 

Scuola primaria 

Progetti – Alfabetizzazione musicale per le classi 1^, 2^ e 3^, avviamento alla propedeutica strumentale per le classi 4^ e 

5^, Continuità infanzia/primaria e primaria/secondaria di primo grado (coordinati dalla docente Curci Stefania). 

Partecipazione eventuale al Buck Festival di Foggia. 

Classi 2^ Educazione alimentare 

Classi 3^ Potenziamento ed inclusione 

Classi 4^ Archeologia 

Classi 5^ Bimed (scrittura creativa), Shoah, partecipazione alle manifestazioni civili. 

Corsi di lingua inglese per conseguimento della certificazione Trinity per gli alunni di 3^, 4^ e 5^. 

Eventuale attività alternativa (potenziamento e/o attività espressive) per gli alunni che non si avvalgono dell’insegnamento 

della Religione Cattolica. 

Progetto “Coro” (primaria e secondaria) 

Adesione a tutte le iniziative di prevenzione del bullismo e del cyber bullismo (nell’ambito dell’adesione al programma 

MIUR “Generazioni connesse”) e di educazione alla salute. 

Progetto “Donacibo” del Rotary Club 

Progetto “Unicef e solidarietà”. 

Corso di scacchi. 

Partecipazione a concorsi e ad eventi coerenti con il PTOF. 

 

Scuola secondaria di primo grado 

Classi 1^ Progetto Bimed (scrittura creativa) - Progetto “Accoglienza” (escursione a Monte Cornacchia) – Teatro con prof. 

Tosto (Eneide) – adesione alle iniziative di educazione ambientale (con particolare riferimento all’inquinamento) 

Classi  2^ Progetto Bimed (scrittura creativa) – Teatro con prof. Tosto (Divina Commedia) – adesione alle iniziative di 

educazione alimentare 



 

 

Classi 3^ Rappresentazione teatrale “Mirandolina” di Goldoni – Adesione alle iniziative di prevenzione delle dipendenze 

con la collaborazione dell’ASL. 

Tutte le classi: Incontro con l’autore e arricchimento antologico con la lettura di un “classico” della letteratura – Adesione 

a “Libriamoci” – Cineforum con visione di un film per tutte le classi (convenzione con cineteatro dell’Opera San 

Giuseppe) – Adesione a iniziativa “Mi illumino di meno” - Torneo di pallavolo – Giochi sportivi studenteschi – 

Orientering  

Progetto “Coro” (primaria e secondaria) 

Progetto “Orchestra” (corsi di strumento musicale) 

Adesione a tutte le iniziative di prevenzione del bullismo e del cyber bullismo (nell’ambito dell’adesione al programma 

MIUR “Generazioni connesse”) e di educazione alla salute. 

Progetto “Donacibo” del Rotary Club e Interact Club 

Progetto “Unicef e solidarietà”. 

Progetto “Arte” in orario extracurricolare (prof. Petronella). 

Partecipazione a concorsi e ad eventi coerenti con il PTOF. 

Prosecuzione progetto “Alternanza scuola/lavoro” in accordo di collaborazione con Istituto Superiore “Bonghi-Rosmini” 

di Lucera. 

Corso di scacchi per la scuola primaria e la scuola secondaria di I grado. 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 
 

Ascoltata la relazione del Dirigente Scolastico; 

Visto il PTOF 2016/2019; 

Visto le priorità evidenziate nel RAV 2017; 

Viste le proposte progettuali pervenute da parte di esperti esterni; 

Viste le proposte elaborate dai Consigli di Intersezione/Interclasse e dai Dipartimenti Disciplinari, deliberate nel Collegio 

dei Docenti unitario dell’11/09/2017; 

Ascoltata la discussione che ne è seguita 

Con 18 voti favorevoli  = contrari  = astenuto 

 

DELIBERA (n. 117) 
 

di approvare l’inserimento delle attività progettuali sopra descritte all’interno del PTOF per l’a.s. 2017/2018. 

 

 8. - Contratto per fornitura fotocopie per classi e sezioni 
Il Dirigente Scolastico fa presente che come l'anno scorso sarebbe opportuno  assicurare, all’interno di progettualità 

specifiche, un certo numero di fotocopie, pari a 1000 o 2000 a seconda delle richieste avanzate dai docenti, a ciascuna delle 

sezioni e classi dell’Istituto Comprensivo utilizzando parte del contributo volontario versato dai genitori. Le fotocopie 

verrebbero assicurate stipulando un contratto con la ditta Gam.Tec. e fornendo un codice ad ogni classe o sezione. La 

consigliera Cipriani fa rilevare che, specialmente per le progettualità relative all’inclusione, occorre incrementare il 

quantitativo di fotocopie da mettere a disposizione dei docenti. Il D.S. afferma che si valuterà la possibilità di incrementare 

il quantitativo di fotocopie soprattutto per i docenti di sostegno e di quelli che si occupano di progettualità specifiche. 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 
 

Ascoltata la relazione del DS; 

Visto il PTOF 2016/2019; 

Considerata l'utilità e validità del servizio; 

Ascoltata la discussione che ne è seguita 

con 18 voti favorevoli  = contrari  = astenuto 

 

DELIBERA (n. 118) 
 

 di approvare la proposta di fornire ad ogni classe/sezione e ai docenti di sostegno impegnati nella realizzazione di attività 

progettuali le fotocopie con le modalità suindicate e di autorizzare il D.S. a stipulare contratto con la ditta Gam.Tec di 

Foggia.   

 

  



 

 

9. Chiusura pre-festivi a.s. 2017/2018 
Il D.S. comunica che nella riunione con il personale ATA del 04/09/2017 è stata proposta la chiusura degli uffici nei giorni 

09 – 23 – 30 Dicembre 2017, 31 marzo, 30 aprile, 7 – 14 – 21 – 28 luglio e 4 – 11 – 14 – 18 e 25 agosto 2018. Viene 

precisato che tali giorni saranno considerati per il personale ATA come giornate di ferie o di riposo compensativo. 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO  
 

Ascoltato quanto comunicato dal  Dirigente Scolastico; 

Visto il DPR 275/99; 

Visto il calendario scolastico regionale 2017/2018 (delibera n. 683  del 9/5/2017 della Giunta della Regione Puglia; 

Visti i verbali delle riunioni del personale ATA; 

Ascoltata la discussione che ne è seguita 

con 18 voti favorevoli      = contrari  = astenuto 

 

DELIBERA (n. 119) 
di disporre la chiusura degli uffici nei giorni sopra indicati. 

 

 10. – Revisione criteri di formazione delle classi 
In merito ai criteri di formazione delle classi il D.S. comunica ai consiglieri che il Collegio dei docenti propone di rivedere 

i criteri della formazione delle classi. 

Prende la parola la consigliera sig.ra De Rita per evidenziare che i criteri di formazione delle classi sono già stati deliberati 

dal Consiglio d’istituto in occasione delle iscrizioni per l’anno scolastico 2016/2017 e che gli stessi sono stati confermati 

sempre dal Consiglio d’Istituto in occasione delle iscrizioni per l’a.s. 2017/2018. Sempre la consigliera De Rita esprime il 

suo disappunto per come è stata gestita la formazione delle classi 1^ per l’a.s. 2017/2018 in quanto, a suo avviso, non 

sarebbero stati rispettati i criteri stabiliti dal Consiglio d’Istituto per la formazione delle classi prime di scuola secondaria 

di primo grado. In particolare ritiene: che la commissione non abbia tenuto conto di quei genitori che non si sono attenuti 

all’obbligo di indicare i tre corsi così come previsto dai criteri; che all’atto delle iscrizioni non era stata prevista un’altra 

classe di strumento musicale, oltre alle classi dei corsi G e H; che la soluzione del sorteggio per l’assegnazione dei gruppi-

classe ai corsi non è stata gestita adeguatamente con informazione alle famiglie tardiva da parte della scuola; che sarebbe 

stato auspicabile una convocazione per tempo dei genitori per illustrare la situazione determinatasi a motivo del notevole 

aumento di iscrizioni alla prima classe di scuola secondaria di primo grado.  

Prende la parola il D.S. che si scusa per alcuni inconvenienti e disguidi che si sono verificati proprio per il notevole 

aumento degli alunni iscritti alla prima classe. Infatti, la formazione di tre classi in più ha determinato l’arrivo di numerosi 

nuovi docenti ed è stato possibile avere un quadro chiaro della composizione dei consigli di classe solo in data 6 settembre. 

Il D.S. afferma che non è stato facile gestire la complessità della situazione e che in ogni caso la commissione ha operato 

con correttezza nella formazione dei gruppi-classe che sono tutti eterogenei. 

La consigliera De Rita sottolinea anche che nei criteri e nel Regolamento d’istituto manca qualsiasi riferimento alla 

possibilità di consentire una sorta di “priorità per continuità” per gli alunni che hanno frequentato la scuola primaria nel 

nostro istituto comprensivo. 

Alla luce di tutte queste considerazioni il D.S. propone al Consiglio un dibattito articolato sui criteri di formazione delle 

classi prime, che devono prioritariamente tener conto degli aspetti psicopedagogici ed essere fondati sui principi 

dell’inclusività e dell’equità.  

Al termine della discussione 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO  
 

Visti i criteri di formazione delle classi; 

Visto il Regolamento d’istituto; 

con 18 voti favorevoli      = contrari  = astenuto 

 

DELIBERA (n. 120) 
 

di aprire una discussione all’interno dei prossimi consigli d’istituto per la definizione di criteri di formazione delle classi 

prime oggettivi e fondati sui principi di inclusività e di equità. 

 

  

 



 

 

11. Costituzione Commissione per la revisione del Regolamento d’Istituto. 
Il D.S. comunica ai consiglieri che occorre rivedere il Regolamento d’Istituto alla luce di quanto 

verificato nei due precedenti anni scolastici e anche perché dal 1° settembre 2017 entrano in vigore due 

nuovi decreti legislativi attuativi della Legge n. 107/2015: il Decreto Legislativo n. 62/2017 

“Valutazione e certificazione delle competenze nel primo ciclo ed esami di Stato nel primo e secondo 

ciclo” (Legge n. 107/2015 Articolo 1, commi 180 e 181, lettera i) e il Decreto Legislativo n. 66/2017 

“Promozione dell’inclusione scolastica per gli studenti con disabilità” Legge n. 107/2015 Articolo 1, 

commi 180 e 181, lettera c). In particolare il D.L. n. 62 prevede una serie di novità che dovranno essere 

inserite all’interno del Regolamento d’Istituto: valutazione descrittiva e non più numerica del 

comportamento degli alunni anche per la scuola secondaria di primo grado, non ammissione alla classe 

successiva e agli esami solo in casi eccezionali (va definita l’eccezionalità), certificazione delle 

competenze alla fine della scuola primaria e della scuola secondaria di primo grado con modello 

ministeriale, organizzazione di attività e strategie specifiche per promuovere il miglioramento, prove 

Invalsi in terza secondaria di primo grado nel corso dell’anno scolastico e propedeutiche 

all’ammissione agli esami; n. 3 di prove esami e commissione di esame presieduta dal D.S. della 

scuola. 

Pertanto il D.S. chiede che venga costituita un’apposita Commissione e la disponibilità di un 

consigliere a farne parte per lavorare insieme al D.S., il DSGA e n. 3 docenti (uno per ogni ordine di 

scuola) alla revisione del Regolamento d’Istituto. Si propone la sig.ra Preziuso Pamela. 
 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO  
 

Visti i Decreti Legislativi n. 62 e n. 66 del 2017; 

Vista la Legge n. 107/2015; 

Visto il Regolamento d’Istituto; 

con 18 voti favorevoli      = contrari  = astenuto 

 

DELIBERA (n. 121) 
 

la costituzione di una Commissione per la revisione del Regolamento d’Istituto, composta dal D.S., dal DSGA, da tre 

docenti (uno per ogni ordine di scuola) e da un rappresentante dei genitori del Consiglio d’Istituto, sig.ra Preziuso Pamela.  

 

12. – Sostituzione componente docente scuola primaria Comitato di 

Valutazione. 
Il D.S. riferisce che a seguito di collocamento a riposo dal 1° settembre 2017 della docente di scuola primaria, ins. 

Capogrosso Clementina, che era componente del Comitato di valutazione dall’anno scolastico 2015/2016, occorre 

integrare il Comitato di Valutazione con un’altra docente di scuola primaria. Il Collegio dei docenti unitario ha designato 

all’unanimità la docente di scuola primaria Curci Stefania.  

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO  
 

Visto l’art. 1. Comma 129, punto 2, lettere a) e b) della Legge n. 107/2015 

Visto il decreto di costituzione del Comitato di Valutazione Prot. n. AOO1-0001487  del  

 29/03/2016;      

Considerato il collocamento a riposo dell’ins. di scuola primaria Capogrosso Clementina, già 

Componente del Comitato di valutazione per due anni; 

Considerata la durata triennale del Comitato di Valutazione; 

Vista la delibera del Collegio dei Docenti unitario dell’11/09/2017; 

con 18 voti favorevoli      = contrari  = astenuto 

 

DELIBERA (n. 122) 
 

l’integrazione del Comitato di Valutazione con la docente di scuola primaria Curci Stefania. 

 



 

 

14. – Elezioni rappresentanti dei genitori nei consigli di classe/interclasse/ 

Intersezione. 
Il D.S. comunica che a tutt’oggi non è ancora stata emanata dal MIUR la consueta nota sulle elezioni annuali e triennali 

riguardanti gli organi collegiali della scuola. Pertanto, allo scopo di anticipare i tempi propone comunque di stabilire le 

date per il rinnovo dei consigli di classe/interclasse/intersezione. Segue un dibattito al termine del quale vengono proposte 

le seguenti date per le elezioni dei rappresentanti dei genitori nei consigli di classe/interclasse/intersezione:  

scuola primaria    10 ottobre 2017  

scuola secondaria di primo grado  13 ottobre 2017 

scuola dell’infanzia    16 ottobre 2017 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO  
 

Visto il Testo Unico D.Lgs. 297/1994, parte I – Titolo I, concernente le norme sulla istituzione degli Organi Collegiali 

della scuola; 

Vista l’O.M. n. 267/1995, concernente le norme per la costituzione degli Organi Collegiali negli istituti comprensivi; 

 

con 18 voti favorevoli      = contrari  = astenuto 

 

DELIBERA (n. 123) 
 

di effettuare le assemblee e le successive operazioni di voto per l’elezione dei rappresentanti dei genitori nei consigli di 

classe/interclasse/intersezione nei seguenti giorni: 10 ottobre 2017 per la scuola primaria; 13 ottobre 2017 per la scuola 

secondaria di I grado e 16 ottobre 2017 per la scuola dell’infanzia. 

 

Alle ore 19.50, terminata la discussione dei punti all’odg, viene sciolta la seduta. 

  

La segretaria         La Presidente del Consiglio di Istituto 

Ins.  Giovanna Sciarra                              dott.ssa Angela Mascolo 

 


